
•説明が具体的で、自組織に置き換えて考えやすかっ

たです。

•当方が知りたかったような内容も盛り込まれていた

ため、非常に勉強になった。

•具体的な解説でしっかりと理解できた。さらに講師

の熱い語りかけが良かった。

• 組合でもセミナーを主催することがあるがあまり質問

が上がらないが、本セミナーでは積極的に質問され

る方が多かった印象。実施の仕方の参考にしたい。

• 組合参画度を測定した結果の活用方法について、もう

少し聞けると良かった。

• 解決策をディスカッションする場

があればよかった

～開催結果のご報告～

２入門セミナー
●開催日：2021年10月15日（金）

●会 場：Wｅｂ開催

●講 師：（公社）国際経済労働研究所

専務理事 兼 統括研究員 八木隆一郎

SRC研修コース

１．今回のセミナーへの期待は
大きかったですか？

２．ＯＮ･Ｉ･ＯＮ２の内容に
興味や関心をもたれましたか？

３．講師の話はわかりやすかった
ですか？

■アンケート集計■

４．セミナー全体として
満足されましたか？
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■感想コメント（気づき・ご意見など）■

• これまで労組活動が組合員をお客様化していた事実に気

づき、改めて労働組合の意義を考えさせられました。

• 組合費に見合う組合活動（サービス）とお客様意識の撤

廃が必要と考えていたが、相容れないものであると感じ

た。組合活動の考え方を改める機会になった。

• 参画度合いを測る手法について聞けたこと、結果を経営

数字などの様々な指標と比較することで、様々な活用が

可能であることが理解できて良かった。

•組合員を如何に組合側に巻き込んでいく活動（お客

様にならない様に）が必要であると感じました。

•非常に学びの多い時間となりました。労働組合の意義や

本質をしっかりと組合員に伝えていきたいと思います。

• 組合員のお客様化等、これまで言語化できなかった課

題が明確になって良かった。

•アンケート結果の悪い点をそのまま課題化するので

はなく、コミュニケーションのツールとすべきとい

う点が、新たな気づきになりました。日常でも起こ

りがちなので、そんな場面に出くわした場合には

ちょっと待ったと言えるようにしたいです。

この度は「ＯＮ・Ｉ・ＯＮ２入門セミナー」にご参加いただき、誠にありがとうございました。

セミナー終了後、参加者の皆様にご回答いただいたアンケートをまとめましたので、開催結果としてご報告いたします。

（出席者数：28名 回答者数：21名）

他にも多くのご意見をいただきました。ありがとうございました。

【事務局より】 今回のセミナーは、11組織28名の方にご参加いただきました。様々なご意見・ご感想
ありがとうございます。今回も多くの方々に運動の考え方や労働組合の意義を改めて考えていただけ
たようです。日頃の活動の悩みや課題の解決に役立てていただければ幸いです。最近はWebセミ
ナーも定着してきましたが、集合形式よりも回数を増やしたり、また遠方からも気軽にご参加いただけ
たりすることが、オンラインの良い点だと感じています。来週はSRC研修コース第2弾「調査活用セミ
ナー」も開催します。引き続き、よろしくお願いいたします。

セミナー配信の様子


